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(I lavori iniziano alle ore 14.04 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, 
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1369 presentata da Magliano, inerente a 
"Occupazioni abusive degli alloggi di edilizia residenziale pubblica sul territorio 
torinese: la Giunta intende attivarsi?"  

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1369. 
La parola al Consigliere Magliano per l'illustrazione. 
Prego, Consigliere, ne ha la facoltà per tre minuti. 

MAGLIANO Silvio 

Grazie, Presidente.  
Premesso che sono numerosissime le segnalazioni provenienti da cittadini residenti in 

diverse zone del territorio circoscrizionale, relative al fenomeno dell’occupazione abusiva di 
unità immobiliari gestite da ATC; rilevato che sul territorio della Città di Torino risultano in 
essere circa 210 occupazioni abusive di alloggi in immobili di ATC, 37 delle quali sul territorio 
della Circoscrizione 2 e in particolare nelle vie Poma, Scarsellini e Salvemini; confermato che il 
problema delle occupazioni abusive riguarda anche via Montevideo, via Taggia, via Rebuzzi e 
via Tunisi a Torino, come avvalorato da fonti televisive lo scorso 14 aprile; appurato che in alcuni 
comuni della Provincia di Torino sono stati eseguiti sgomberi dopo 24 ore dall’occupazione 
stessa. 

Constatato che recentemente la Circoscrizione 2 (primo firmatario un rappresentante del 
gruppo dei Moderati) ha approvato l’ordine del giorno “Occupazioni abusive degli alloggi di 
edilizia residenziale pubblica sul territorio della Circoscrizione 2”, atto con il quale impegna “il 
Sindaco e gli Assessori competenti, unitamente a tutti gli enti e le istituzioni pubbliche coinvolte”
– quindi ATC – “ad attivare con effetto immediato ogni strumento istituzionale e legale utile volto 
all’avvio delle procedure di sgombero di tutte le unità immobiliari presenti sul territorio della 
Circoscrizione 2 oggi occupate abusivamente”; considerato che le occupazioni abusive generano 
disappunto e forte preoccupazione tra i cittadini coinquilini, nonché in coloro che compaiono 
nelle apposite graduatorie atte all’assegnazione di alloggi di edilizia residenziale pubblica (cioè 
chi attende, rispettando le norme, il suo turno per poter essere destinatario di una casa 
popolare), è necessario che tutti gli attori coinvolti partecipino, in ragione del proprio ruolo e 
delle proprie responsabilità, affinché vi siano azioni (per esempio, il posizionamento negli 
appartamenti disabitati di barriere anti intrusione) che disincentivino tali occupazioni. Non 
mancano strumenti istituzionali affinché un cittadino avente diritto possa partecipare ai bandi 
pubblici per vedersi assegnare un alloggio di edilizia popolare. 

Considerato che è attivo lo sportello Casa del Comune di Torino, al quale i cittadini in 
situazioni di “emergenza abitativa” possono rivolgersi, interrogo l’Assessore competente, che 
ringrazio, ancorché non sia la sua delega, per conoscere le tempistiche degli interventi sgombero 
previsti al fine di assegnare le unità immobiliari, oggi occupate abusivamente, ai cittadini 
torinesi in graduatoria.  
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Perché abbiamo presentato questo question time, Presidente? Perché recentemente sono 
stati liberati degli alloggi, quindi è la dimostrazione che è possibile liberare spazi e dare la 
possibilità, a chi è in graduatoria, di trovare una risposta al proprio bisogno. Pertanto, partendo 
da ciò che è capitato nei giorni scorsi, volevamo capire se questo è prodromico a un intervento 
massivo su tutte le oltre 200 occupazioni che in questo momento viviamo nella nostra città.  

Grazie. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo il Consigliere Magliano per l’illustrazione. 
La Giunta ha chiesto di delegare alla risposta l’Assessore Andrea Tronzano.  
Prego, Assessore, ne ha la facoltà per cinque minuti.  

TRONZANO Andrea, Assessore regionale

Grazie, Presidente.  
Rispondo all’interrogazione del Consigliere Magliano su indicazione dell’Assessore 

Caucino. Con riferimento all’interrogazione in oggetto, si evidenzia che questo Assessorato 
regionale è già da molto tempo attivo sul fronte del contrasto alle occupazioni abusive di alloggi 
di edilizia sociale, ovviamente nell’ambito delle proprie competenze.  

Fin dalla sua costituzione, nel 2020, questo Assessorato partecipa al Tavolo 
interistituzionale sulla prevenzione e il contrasto alle occupazioni di alloggi di edilizia sociale, 
istituito presso la Prefettura di Torino, al quale aderiscono la Città di Torino, l’ATC del 
Piemonte centrale, le Forze dell’Ordine, Polizia di Stato e Arma dei Carabinieri.  

Nel corso dei lavori del Tavolo è stato sottoscritto, dai soggetti partecipanti, un Protocollo 
d’intesa nel quale vengono dettagliate le azioni di prevenzione, le azioni di recupero degli alloggi 
e le attività di controllo nei quartieri. Le competenze della Regione sono evidentemente limitate 
a forme di consulenza giuridica e procedurale, in relazione all’applicazione della normativa 
regionale in materia di edilizia sociale, non avendo, l’Amministrazione regionale, compiti di 
natura concreta nelle azioni da porre in essere, demandate invece a Comune, ATC, Polizia 
municipale e Forze dell’Ordine.  

A titolo esemplificativo, si evidenzia che questo Assessorato, a fronte della segnalata 
problematica di difficile assegnazione di alloggi di piccole dimensioni, oggetto di potenziali 
occupazioni, con nota dell’ottobre 2020 ha fornito indicazioni e chiarimenti in ordine alla 
modalità di assegnazione di detti alloggi, al fine di consentirne la regolare locazione. 

Grazie. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l’Assessore Andrea Tronzano per la risposta.  

***** 

(omissis) 

(Alle ore 14.42 il Presidente dichiara esaurita 
la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata)
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(La seduta riprende alle ore 15.03) 


